

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 29 (1999)
Heft: 2

Artikel: Nouveau réseau de soins
Autor: Aguet, Isabelle
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-827689>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nouveau réseau de soins

En automne 1997, le Grand Conseil vaudois adoptait les nouvelles orientations de la politique sanitaire (NOPS), prévoyant la création de cinq à six réseaux de soins. Celui de La Côte est opérationnel.

Le réseau des soins de La Côte comprend Morges, Aubonne et les communes avoisinantes, ce qui représente une population de 50 000 habitants. Principal avantage de ce réseau: désormais, les décisions sont prises dans un lieu unique, situé à Morges. Nadia Pasquier, sociologue, dirige le Réseau de La Côte, abrégé Resco.

Ateliers créatifs

Pro Senectute Vaud propose aux seniors plusieurs ateliers d'expression artistique, qui ont lieu au Centre Pierre-Mercier, avenue Florimont 24, à Lausanne.

Au programme de ces cours, on trouve l'atelier créatif, le vendredi de 14 h à 17 h, le tissage pictural et le rotin, les ateliers d'expression artistique et l'atelier bois le jeudi de 14 h à 16 h (Collège de Villamont).

En outre, la chorale des aînés se réunit le lundi de 14 h à 15 h 30. La gymnastique douce est donnée le lundi matin de 9 h à 10 h ou de 10 h à 11 h. Un match de jass est organisé les mercredis et vendredis à 14 heures.

Chaque jour à 12 h 15, un repas complet est servi pour Fr. 13.- (inscription la veille ou le jour-même jusqu'à 9 h 30 au 021/323 04 23).

Renseignements: Pro Senectute Vaud, Maupas 51, 1000 Lausanne 9. Tél. 021/646 17 21.



Nadia Pasquier et Jacques Charbon, responsables du Resco

Jacques Charbon, directeur des Services médico-sociaux de Morges et président du comité exécutif, parle avec enthousiasme des points forts de ce réseau, une chaîne complète et structurée des différents services. «On y trouve la qualité des soins et la maîtrise des coûts, une offre complète des prestations, la mise en commun des moyens, les relations nouvelles avec les assurances, l'évaluation de la satisfaction de la clientèle, l'ouverture et la transparence.»

D'ores et déjà, les hôpitaux et les centres médico-sociaux de Morges et d'Aubonne, le Centre de traitement et de réadaptation de La Côte, l'Institution de Lavigny, dix EMS et la Commission régionale de prévention et des médecins ont adhéré à ce réseau. L'Hôpital psychiatrique de Prangins et l'Hôpital psycho-gériatrique de Gimel ont tout mis en œuvre pour s'y associer.

Au nombre des axes et des projets prioritaires proposés par le comité exécutif, il convient de citer l'orientation des clients avec la Commission Carrousel (COC) déjà en activité, l'information à l'ensemble de la population, aux clients du Resco et à leurs proches. Les structures intermédiaires se mettent en place: appartements protégés intégrés, accueil

à la campagne, chambres dans des fermes, avec pension et soins. On prévoit également l'extension d'un groupe d'infirmières et d'autres catégories professionnelles. L'hospitalisation à domicile touche 1600 personnes. Une commission régionale planche sur le projet d'un accroissement des soins palliatifs.

Si les bases de cet édifice sont bien posées, les tâches qui attendent les responsables du Resco dans les prochains mois restent considérables. Un réseau ne constitue pas une fin en soi et ne devrait pas rester stationnaire. Il s'agit au contraire d'une dynamique délicate, d'un processus continu qu'il faut sans cesse alimenter.

Défi majeur: l'apprentissage d'un certain renoncement chez les membres du resco, dont le champ d'autonomie risque d'être partiellement restreint au profit de l'intérêt général. Pour dépasser les limites actuelles de la collaboration, des relations de confiance fondées sur des valeurs partagées et des projets communs assureront sans doute le succès à ce nouveau réseau de soins coordonnés.

Isabelle Aguet

Renseignements: Resco, Nadia Pasquier, Hôpital de Morges, tél. 021/804 28 18.